
 

オリンピアンから学ぶ 
     副校長 伊藤 雅一   

 先日の学校公開では、お忙しいところ、３日間で４０３名の皆様に御来校いただきましてありがとうござい

した。子供たちの学習や遊びの様子を感じ取っていただけたことと思います。前期後半を元気にスタートした

子供たちを見て、ひと安心しているところです。 

さて、１０月は前期と後期との切り替えになっております。平成３１年度として始まった教育活動も令和を

経由して折り返しを迎えます。４月に入学した１年生も半年が過ぎて、ひとまわり成長した姿が見られます。

２年生から６年生までの子供たちも日々成長する様子はとても頼もしく感じています。１１日（金）の終業式

でお渡しする「あゆみ」を楽しみにしていただき、ぜひ、認め・励ます言葉を掛けてくださると幸いです。 

 ２６日（木）の道徳授業地区公開講座では、モスクワ五輪体操競技日本代表の赤羽綾子様をお招きして御講

演をいただきました。オリンピックの歴史から始まり、モスクワオリンピックが政治的な理由で日本が不参加

になり自分自身がオリンピックに出られなかったことについてお話く 

ださいました。オリンピックに出られなかった無念さを感じながらも、 

絶対にあきらめることなく競技を続けた強い意志や勇気を出して最初 

の一歩を踏み出す大切さなど、赤羽選手が本気で一つのことに取り組 

んだ生き様を感じることができました。また、マットを使っての実技 

指導では、いろいろな技につながる準備のための動きを通して器械運 

動の楽しさ・おもしろさを味わわせてもらいました。教員たちは技を 

教えるヒントをもらうことができ、全学級からの代表児童は気持ちの 

よい汗をかいていたようでした。 

 また、１０月１日（火）には、「夢・未来プロジェクト」というオリンピック・パラリンピック教育の推進

事業として、北京オリンピック陸上競技日本代表の堀籠佳宏様が来校されます。堀籠選手は、陸上競技の中の

「男子４×４００メートルリレー」のメンバーとしてオリンピックに出場しています。当日は、講演と実技指

導をしてくださいます。「オリンピックに出場するという夢に向かって努力する大切さ」「何度失敗しても決し

て恐れない勇気」などのお話が聞けることでしょう。また実技指導では５，６年生を対象に、走るときの体の

使い方やフォームについて御指導くださいます。運動会が迫っている子供たちにとっては絶好の機会となりま

す。今回の本物との出会いが、小梅っ子の将来の夢や希望につながることも願いたいと思います。 

 １５日（火）から始まる後期も早速、運動会があり、その後も学芸会やマラソン大会等、様々な行事が続き

ます。今回、「オリンピアン」という本物のお二人から感じ取る機会を得られたのは大変貴重なことです。日々

の学習での積み重ねはもちろん、今回学んだことや感じたことを常に心掛けながら、学校生活を過ごしてほし

いと願っています。そして、子供たちが満足感や達成感を味わえるように、教職員一同、「チーム小梅」で取

り組んで参ります。御理解・御協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 令和元年９月３０日 

墨田区立小梅小学校 

校長  荒井 令子 

教育目標  ○思いやりのある子  ○深く考える子 ○たくましい子 

明日、１０月１日（火）２校時（９時３０分～）に、「夢・未来プロジェクト」という企画で、北京オリンピック

に出場した堀籠佳宏様による講演があります。御都合がよろしければ御来校ください。また、９月中は「時間外の

留守番電話導入」の慣れる期間として御協力くださりありがとうございます。後期（１５日）からは本格的に実施

されます。改めて、御理解・御協力をお願い申し上げます。（午後６時から翌日午前７時４５分まで） 

家庭数配布 



 前期を終えて 

１年担任  

 入学から半年が経ちました。４月は様々なことに対して不安そうにしていた１年生ですが、今ではすっか

り学校生活に慣れ、毎日元気に登校しています。朝や帰りの支度、給食、掃除など、協力しながら取り組む

ことができるようになりました。また、進んでお手伝いをしたり、苦手なことにチャレンジしようとしたり

する姿勢には大変感心します。初めて学ぶことに目を輝かせ、ますます意欲的な１年生です。観察カードや

絵日記など、文章を書く機会が増え、自分の考えを表現することを楽しむ姿も見られます。漢字の学習も始

まりました。生活科見学にも行き、様々な体験をする中で、成長を感じています。 

 １０月には大きな学校行事である運動会があります。１年生にとっては、初めての小学校での運動会です。

元 気 い っ ぱ い の 姿 を 温 か く 見 守 っ て 下 さ い 。                             
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１０月の生活目標  廊下や階段を正しく歩こう                   

生活指導主任 菅野 拓郎 
秋の過ごしやすい日が多くなり、子供たちも毎日活発に活動しております。しかし、秋雨の続くこの時期

は休み時間に校舎内で過ごすことも多くなります。また運動会の練習もあり、廊下歩行をつい急いでしまい

がちです。こうした少しの気のゆるみが、廊下の曲がり角での出会い頭の衝突や、階段を踏み外して転落す

ること等につながり、大変危険です。あらためて校舎内での落ち着いた行動を指導し、安全・安心の確保に

努めてまいります。御家庭でも、落ち着いた行動の大切さを話し合ってみてください。 

生活科見学(木場公園) 

１年担任 杉本 有里  

 ９月１２日（木）、低学年生活科見学を行いました。すっきりと晴れた秋空の下、木場公園に行ってきました。 

木場公園では、どんぐりやまつぼっくり、きれいに色づいた落ち葉を拾いました。小さな秋をたくさん見付

け、「いろんなどんぐりがあるね。」「これは、なんの実だろう？」と、自然に関心を寄せる姿がたくさん見られ

ました。見学中は子供たちが互いに「こっちにいっぱいあるよ！」「落ち葉を踏んで硬いと思ったら、その下に

どんぐりがあるよ。」と、関わる姿も見られました。 

また、春の遠足に比べ、成長した姿を見せてくれました。帰り 

道では、疲れているのに弱音をこぼさず、黙々と学校まで歩きま 

した。駅のホームや道路では、広がらず端に寄って歩くことがで 

きました。大きな成長です。 

２年生は、上級生としての思いやりや責任感が育ってきており、 

とても頼もしく思いました。秋空の下、みんなでお弁当を食べて、 

気持ちのよい時間を過ごすことができました。 

 

◆ 学校諸経費における口座振替手数料が変更となります。御了承ください。 

２０１９年  ９月まで  手数料５０円＋消費税（ ８％）４円 ＝ ５４円 

２０１９年 １０月から  手数料５０円＋消費税（１０％）５円 ＝ ５５円 

 


